

sie die Calculation unmöglich machen und an die Stelle der gesunden Berechnung eine pathologische Speculation setzen. Im Allgemeinen gilt Beständigkeit der Preise, oder deren langsame und stetige Erhöhung für den wünschenswerthesten Zustand, während der Rückgang derselben durch die Entwerthung der Lager Missstände und Unsicherheiten herbeiführt. Im Ganzen ist die vorliegende Epoche als eine an Preisschwankungen und sogar der ungewöhnlichsten Art sehr reiche zu bezeichnen.

Was zunächst den Baumwollenmarkt anlangt, so ist die Production dieses wichtigsten Spinnstoffes in steter Zunahme begriffen. Amerika, das Hauptproductionsgebiet der Baumwolle, hat seine durch den Bürgerkrieg geschwächte Leistungsfähigkeit bereits auf die alte Durchschnittshöhe gebracht, und wird dieselbe bald sogar überholt haben. Der durch die Abschaffung der Sklavenarbeit gefürchtete Ruin der Baumwolle bauenden Südstaaten der Union ist auch nicht im Entferntesten eingetreten; die Uebereinstimmung der Gebote der Humanität mit den volkswirtschaftlichen Gesetzen hat in grossartigster Weise praktische Bewahrheitung gefunden. Die nordamerikanischen Ernten betragen:

Im Jahre	1856 bis	1857	2 990 000	Ballen (à 464 $\frac{1}{2}$ Pfund),
"	1857 "	1858	3 118 000	" "
"	1858 "	1859	3 850 000	" "
"	1859 "	1860	6 075 000	" "
"	1860 "	1861	3 660 000	" "
"	1867 "	1868	2 577 000	" "
"	1868 "	1869	2 434 000	" "
"	1869 "	1870	3 115 000	" "
"	1870 "	1871	4 352 000	" "
"	1871 "	1872	2 974 000	" "
"	1872 "	1873	3 930 000	" "

Neben Amerika haben Ostindien, Aegypten und Brasilien ihre Production zu steigern fortgefahren. Dem entsprechend ist ein Sinken der Baumwollenpreise eingetreten. Während noch im Jahre 1866, also zu der Zeit, da die Industrie sich rüstete, in Paris in den internationalen Kampf zu treten, der Durchschnittspreis der Baumwolle in England 13 Pence war, stand derselbe schon

1867	. . . . .	9·75 Pence,
1868	. . . . .	9·20 "
1869	. . . . .	10·50 "
1870	. . . . .	8·80 "
1871	. . . . .	7·50 "
1872	. . . . .	8·75 "
1873	. . . . .	7·75 "

Es ist also ein dauernder Rückschritt ersichtlich, und wenn auch die Baumwollenpreise noch nicht das Niveau vor dem amerikanischen